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落實愛國者治港港人共同心聲

助港融入國家發展大局
全國政協常委、香港友好協進會會長唐英

年表示，香港是國家的一部分， 「愛國者治
港」 是天經地義、理所當然，也是國際社會公
認的最基本的管治原則和政治倫理。只有全面
落實和堅持 「愛國者治港」 原則，才能完善管
治制度，有效確保 「一國兩制」 行穩致遠；讓
「港人治港」 高度自治妥善實施，香港才可以

融入國家發展大局，維持長期繁榮穩定。
全國政協常委吳良好認為，由中央主導並

完善 「愛國者治港」 制度，大力加強 「愛國者
治港」 原則的宣傳教育，可確保其深入人心、
落到實處。

全國政協常委胡定旭說， 「愛國者治港」
天經地義、理直氣壯。 「愛國者治港」 需要制
度化，完善有關體制，讓大眾明白什麼人才能
「當家作主」 。

曾擔任兩屆區議員的全國政協提案委員會
副主任王惠貞認為，區議會理應聚焦社區民生
事宜，服務好街坊大眾，但令人心痛的是，當
前大部分區議會已被攬炒分子政治化，令區議
會的功能變質，在這樣的情況下，改以其他界
別填補行政長官選委會議席是合理考慮。

全國政協經濟委員會副主任容永祺表示，
只有 「愛國者治港」 才能保證國家對香港的全

面管治權，確保 「一國兩制」 行之有效。政府
可從公民教育、社會宣傳等方面入手，令公務
員更理解國家政策，讓更多社會精英加入政府
體系和公營機構，令 「一國兩制」 行穩致遠。

港區全國人大代表鄺美雲表示，忠於憲
法，恪守愛國愛港精神，是所有從政者、公務
員應有的行為理念。特區政府應當仁不讓，拿
出具體措施，讓國民教育盡快落地，培養愛國
愛港人才。

港區全國人大代表陳勇認為， 「愛國者治
港」 原則一以貫之，現在舊調重彈只是要回歸
初心。他相信，市民大眾都希望讓 「愛國者治
港」 得到有效落實，確保符合中國國情、香港
實際的 「一國兩制」 實踐行穩致遠，完善本港
選舉制度，堵塞漏洞，非常重要。

區議會界別席位或需調整
港區全國人大代表陳曼琪指出，區議會是

非政權性的區域組織，在當前行政長官選委會
中，區議會界別的席位佔比約達十分之
一， 「比例似乎過高，或需作出
調整。」 她認為，青年界別、婦
女界別等，都可以作為考慮選
項。

港區全國人大代表蔡毅說，
目前不少區議員的表現令人大失
所望，似乎忘記了服務街坊的初
心，若任由無法確保由愛國愛港人
士擔任選委的區議會界別，在行政長
官選委會的席位繼續維持近十分之一的
佔比，或會影響到特區政府的正常施
政，對全港市民亦是不負責任。

全國政協委員蘇長榮表示，目
前，香港社會泛政治化嚴重，造成社
會撕裂，出現很多不正常現象。 「愛
國者治港」 有助於維護香港管治權。
落實 「愛國者治港」 ，需要必要的制
度保障。

全國政協委員、中國和平統一促進會香港
總會會長姚志勝認為，行政長官選舉事關香港
憲政秩序，負責選出行政長官的選委會代表擔
負重要的選舉責任，選委會委員必須符合愛國
者標準。在目前的選舉制度中，區議會界別選
委有117個，幾乎佔整個選委會的十分之一。然
而，區議會只是非政權性的區域組織，在行政
長官選委會中有這麼多的席位並不合理，同
時，區議會界別已經不能確保由愛國者擔任選
委，應該予以取消，改以其他界別填補，以做
到由愛國者擔任選委會委員，把 「愛國者治
港」 這一根本原則落到實處，確保香港管治權
牢牢掌握在愛國愛港者手中。

全國政協副主席、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在座談會上強調一定
要 「愛國者治港」 ，多名港區全國人大代表及全國政協委員均指出，完善香港
特區選舉制度，落實 「愛國者治港」 ，確保特區政府順暢施政，讓符合中國國
情、香港實際的 「一國兩制」 實踐行穩致遠，這是全香港各界市民的共同心
聲。

代表委員：確保順暢施政 一國兩制行穩致遠
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嚴防偽政治素人害港
50多名攬炒分子發起或參與

非法 「初選」 ，其中47人昨日被
警方以串謀顛覆國家政權罪拘捕，
案件今日提堂。

反中亂港分子去年圖謀實施所謂立法會選舉
「35+」 計劃，達到奪權目的，這與政變無異。這個
「攬炒十部曲」 的重要一步，是有組織、有計劃推

動的。如果沒有國安法，後果不堪設想。
不過，攬炒派不會金盆洗手。暴亂暴露的問題

不是什麼政見之爭，而是一場要推翻政府的顏色革
命，要是在其他國家，早就用霹靂手段了。現在連

搞手之一的民主動力都宣布解散了，看上去香港風
平浪靜了，其實那些死硬分子人還在，心不死，他
們靜靜地潛伏着，夢想等待機會，捲土重來。當年
解放軍打過長江去，正是發揚了 「宜將剩勇追窮
寇」 的精神！

在選舉制度上，確保愛國愛港人士管治香港，
是最基本的要求，未來要防止變色龍以 「政治素人」
包裝，投機滲透。變色龍們在這裏有生存和發展的
土壤，甚至還有保護傘，這就是香港深層次的問
題。例如公職人員要愛國，對這個最低要求，有人
都不敢大聲講出來，怕被扣上紅帽子，太可悲了！

透視鏡

蔡樹文

▲有人大代表指出，區議會是非政權性的區域組織，
在當前行政長官選委會中，區議會界別的席位佔比約
達十分之一，比例似乎過高，需作出調整。

▲落實 「愛國者治港」 ，確保特區政府順暢施
政，是全港各界的共同心聲。
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攬炒派又扮天真中央廣泛聽取意見 暢所欲言集思廣益

聞 風

警方早前拘捕55名涉及違法 「初
選」 的攬炒派政客，昨日正式落案起
訴 其 中 47 人 「串 謀 顛 覆 國 家 政 權
罪」 。

自去年戴耀廷撰寫 「真攬炒十步
這是香港宿命」 一文，揚言要不顧一
切否決財政預算案，並乞求外國制
裁，社會各界對此早已提出強烈的質
疑。港澳辦和中聯辦也分別發出嚴正
聲明，指出 「初選」 違法的本質。政
制及內地事務局局長曾國衞也在事前
作出了明確的警告。

然而，戴耀廷等人不顧勸阻，部
分人也許還恃着有外部勢力撐腰，一
意孤行舉辦違法 「初選」 ，最終被捕
完全是他們自招的結果，與人無尤。
但可笑的是，昨日被捕的攬炒派，人
人一副 「天真」 、 「無辜」 、 「冤
枉」 臉孔。例如，涂謹申說是次檢控
「無法理解和用道理說清楚」 ，戴耀

廷的代表律師何俊仁更稱， 「有讀法
律的人都難以理解 『初選』 為何會構
成罪行」 云云。

說這些話的並非不諳法律的一般
市民，而是 「初選」 的參與者和發起
人，當中甚至不乏大律師以及法律學
者，何況中央機構、特區政府當初警
告了那麼多次，難道如今竟然有人想
光憑 「不知道」 三字就脫罪？

在 「真攬炒十步」 一文中，戴耀
廷明確把自己的奪權大計，巨細無遺
地一一列出，而且不光是嘴上說說而
已，更已透過 「初選」 付諸實行，他
有可能一直以來都對自身行為的本質
一無所知嗎？要是他堅信自己由始至
終都清清白白，那當初為何又拒絕要
求參選人簽署共同綱領？這不已說明
他們深知嚴重的法律後果？

如今涂謹申等人口中的 「難以理
解」 ，不論是 「真不知」 還是 「假不
知」 ，都不可能成為免除法律責任的
藉口。今次事件已說明，國安法絕非
「無牙老虎」 ，若任何人肆意挑戰國

家安全底線，必將受到應有的懲治。
攬炒派一心想攬炒，今
次可謂求仁得仁！

落實 「愛國者治港」 原則需要多
措並舉，其中最關鍵、最急迫的是要
完善相關制度。昨日，中央有關部門
在深圳舉辦為期兩天的座談會，廣泛
聽取香港各界對完善香港選舉制度、
落實 「愛國者治港」 的意見。座談會
的舉辦充分體現了中央對香港民意的
高度重視，以及推動香港發展的誠意
和決心；而各界人士暢所欲言，提出
許多推動完善制度的意見，則反映了
香港社會的主流民意，十分重要，理
應得到高度重視。

「愛國者治港」 是全面準確貫徹
「一國兩制」 方針必須遵循的根本原

則。全國政協副主席、國務院港澳辦
主任夏寶龍上周亦指出， 「在香港特
區政權架構中，身處重要崗位、掌握
重要權力、肩負重要管治責任的人
士，必須是堅定的愛國者」 。但從過
去數年出現的亂象可見，根本原則沒
有得到貫徹，許多制度上的漏洞需要
補上，這是香港的當務之急。

要完善選舉制度，必須遵循五大

原則：嚴格依照憲法和基本法辦事、
尊重中央的主導權、符合香港實際情
況、落實行政主導體制、有健全的制
度保障。而中央的主導權無疑是最關
鍵的一點。事實上，健全特區的政治
制度是中央的事權，也是不可挑戰的
憲制性權力。但中央主導，絕不意味
着沒有香港的角色。恰恰相反，正如
夏寶龍所指出的那樣： 「在完善有關
選舉制度的過程中，中央政府必定會
與特區政府深入溝通，並充分聽取香
港社會各界意見。」

昨日舉辦的這場座談會，本身就
是中央對港人意見的尊重和重視的反
映。參加會議的都是香港社會的知名
人士，擁有廣泛的民意基礎，代表了
絕大部分港人的意見，他們暢所欲
言、集思廣益，提出了許多真知灼
見。例如，有人指出，按基本法規定
區議會只是 「非政權性區域組織」 ，
因此不應在立法會或選委會這類政權
性組織中擁有明顯的角色；又有人建
議，應完善選委會四大界別的組成，

以及立法會的產生辦法，以體現更大
的代表性，等等。這些意見和建議，
相信會得到有關部門的充分考慮。

推動選舉制度的完善，最根本的
原因是要維護 「一國兩制」 及港人的
根本福祉。回歸以來，中央始終堅定
不移按照基本法和人大常委會有關決
定的規定，真心誠意推動香港民主制
度循序漸進向前發展，最大程度保障
廣大港人行使民主權利。完善香港選
舉制度，目的也是為了保障香港民主
制度更健康、更順利地向前發展，這
和香港的主流民意也是高度一致的。

要確保 「一國兩制」 實踐繼續沿
着正確方向行穩致遠，一個重要前提
是，治港者必須能夠全面準確理解和
貫徹 「一國兩制」 方針，完善選舉制
度則為這一前提提供了堅實的保障。
相信通過這一連兩天的座談會，愛國
者治港原則可以得到更深刻的認識，
而香港社會各界的意見也可以在未來
有關的方案中，得到更充分的體現，
香港也將迎來更好的未來。

◀▼全面落實和堅持 「愛國者治港」 原則，才能完善
管治制度，有效確保 「一國兩制」 行穩致遠。


